

**MESSAGE À LA NATION DU MINISTRE DE L'INTÉRIEUR ET DE LA SÉCURITÉ PUBLIQUE À  
L'OCCASION DE LA CÉLÉBRATION DE LA JOURNÉE AFRICAINE DES FRONTIÈRES  
ÉDITION 2024**

**Cotonou, le 10 juin 2024**

**Bénoises et Bénois, chers compatriotes,**

La Communauté internationale célèbre tous les 07 juin, la Journée Africaine des Frontières (JAF). Cette Journée vise à éliminer les sources de tension aux frontières des États et à faire des zones frontalières des espaces de paix, de sécurité et d'intégration pour un développement économique, social, environnemental et culturel harmonieux.

Le thème retenu pour la 14<sup>e</sup> édition de cette célébration est : « **Stabilités et cohésion sociale : quelle place pour les frontières africaines ?** ». Ce choix témoigne de l'importance des frontières dans la stabilité des États.

Cette célébration coïncide avec le 11<sup>e</sup> anniversaire de la Semaine des Frontières Bénoises (SFB) que nous commémorons dans un contexte marqué par des défis sécuritaires dont entre autres, la menace terroriste. Plusieurs activités sont prévues pour célébrer cet événement au plan national dont :

- La validation du plan local de sécurité d'Avankou ;
- L'inauguration de salles de classes à Bassila et Ouaké ;
- La mise en place du cadre de concertation transfrontalier Ouaké-Binah ;
- La finale du match de football sur la cohésion sociale à Malanville.

**Bénoises et Bénois,**

La célébration de la Journée Africaine des Frontières est une occasion pour rappeler à la communauté africaine qu'au lieu de nous diviser, les frontières devraient servir de passerelles qui relient les peuples. C'est aussi une invite à rassembler les communautés,

à encourager le dialogue, à renforcer la coopération entre les Etats, à renforcer les relations transfrontalières, à faciliter la coopération et à exploiter les avantages de l'intégration régionale.

Le maintien de la paix dans les communautés frontalières est primordial pour le développement stable des Etats. Par conséquent, j'encourage tous les acteurs à s'investir davantage dans le développement des plateformes de coopération, de collaboration et de communication, génératrices de paix et de stabilité.

### **Chers compatriotes ;**

Le thème de cette année a été choisi pour sensibiliser les décideurs, les partenaires au développement, les chercheurs et les acteurs frontaliers ainsi que le grand public sur l'importance de la gouvernance des frontières, la stabilité et la cohésion sociale pour atteindre l'objectif d'une Afrique sans conflit.

En effet, la stabilité, la cohésion sociale et le développement socioéconomique doivent faire l'objet d'une quête simultanée et permanente pour que l'initiative « faire taire les armes » de l'Union africaine devienne une réalité sur tout le continent.

En effet, la gouvernance des frontières ne se limite pas à seulement évoquer les affections causées par les conflits ethniques, étatiques ou autres mais elle doit également être un moyen de créer des conditions propices au développement des espaces frontaliers.

La stabilité et la cohésion sociale sont donc fondamentales pour fluidifier la relation État et société. Elles aident à identifier les populations les plus vulnérables, permettent la mise en place de politiques ciblées et contribuent à la prévention et à la gestion des conflits et de la violence.

Au Bénin, sous le leadership du Président Patrice TALON, le Gouvernement s'est engagé, à travers le Programme d'Urgence de Développement des Espaces frontaliers (PUDEF), à sortir les populations frontalières de leur état de précarité. C'est le lieu de remercier tous les Partenaires Techniques et Financiers, pour leurs soutiens inestimables qui visent à concrétiser ce vœu du Gouvernement. En effet,

les projets conduits avec l'aide de nos partenaires ont permis de relever de manière substantielle le niveau de vie des populations frontalières.

Aussi, l'Agence béninoise de Gestion intégrée des Espaces frontaliers travaille-t-elle quotidiennement à transformer en actions concrètes la vision du gouvernement et à développer au sein des populations frontalières, le sentiment d'appartenance à la Nation.

Cependant, les défis à relever restent encore énormes, surtout avec l'accroissement des besoins des populations.

Le Bénin compte sur ses partenaires pour poursuivre les chantiers déjà ouverts en vue de l'atteinte de l'efficacité dans la gestion intégrée des espaces frontaliers, et s'engage à ouvrir de nouveaux chantiers de développement de ces espaces.

**Bonne Journée Africaine des Frontières 2024 ;**

**Vive la Semaine des Frontières Béninoises ;**

**Je vous remercie.**